

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina a la Rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, núm. 71, bajos, (imprenta).
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

Año XXV.

TARRAGONA. Martes 5 de Septiembre de 1899

Núm. 209.

Opinión del Dr. Pattenkofer sobre la peste bubónica en España

He aquí las interesantes manifestaciones hechas en Múnich por Pattenkofer al doctor Rouser, publicadas por un periódico de la Corte.

1.º ¿Como se explica que la peste que ha desaparecido hace un siglo y medio del Continente europeo, debiendo, por lo tanto, sus gérmenes carecer de condiciones para prosperar en nuestro suelo y en nuestro estado de civilización, preguntó el doctor Rouser haya vuelto a aparecer de un salto bajo la forma epidémica en un puerto del Atlántico que tiene muchas menos comunicaciones con los puertos de la India y con Alejandría que cualquier otro puerto de mar de los de Francia, Austria, Alemania y, sobre todo, que los de Inglaterra?

2.º ¿Qué consecuencia puede tener la peste de Oporto para el porvenir de Europa? ¿Cabe la posibilidad de que vuelva a aclimatarse el germen de esta enfermedad en el suelo europeo?

El profesor Pattenkofer contestó a eso empezando a decir que lo que acontece en Oporto es tan insólito y tan original, que impone una gran reserva para el pronóstico. Los problemas epidemiológicos, económicos y sociales de una localidad antes de pronunciarse sobre si puede servir de terreno de cultivo favorable a los gérmenes importados. No obstante, la experiencia de los últimos veinte años y las numerosas observaciones recogidas sobre la peste desde su aparición en la India en 1896, autorizan para afirmar como un hecho indiscutible que durante los últimos tres años, en que no cesó de reinar la peste en Bombay y en los puertos de la India, los gérmenes de esta enfermedad fueron importados por medio de los numerosos vapores mercantes y correos que facilitan el tráfico entre este país e Inglaterra, no solo en los puertos ingleses, sino también en otros puertos del Mediterráneo y del Atlántico, donde hacen escala o dejan las mercancías procedentes de Bombay.

En efecto, hemos visto presentarse varios casos auténticos de peste en Londres, Southampton y Liverpool; pero sin dar lugar a la formación de focos epidémicos.

En cambio, hemos visto aparecer la peste bajo la forma epidémica en la ciudad de Oporto, donde no entró ningún barco procedente de la India; pues el «City of Cork», que es el barco que se sospecha importó los gérmenes, es uno de los muchos barcos ingleses que se dedican al transporte de mercancías entre los puertos de Inglaterra y los de Portugal, un barco del cual no se conoce que haya tenido un caso sospechoso a bordo.

Este hecho, que no es nuevo en epidemiología, prueba evidentemente dos cosas: Primero, que no basta la importación de gérmenes infecciosos en una localidad para dar lugar al génesis de una epidemia: es necesario, además, que aquella tenga condiciones múltiples, llamadas disposición local favorable a la proliferación de los gérmenes patógenos.

Así es que los ingleses, penetrados de esta verdad, están confiados en la inmunidad de sus puertos saneados y no temen la importación probable de los gérmenes de la peste.

Segundo, que aquellos puertos del Atlántico y del Mediterráneo que no se hallan en las mismas condiciones de defensa, quedarán siempre expuestos, no sólo a la importación de los gérmenes pestíferos, sino también a la formación de focos epidémicos, bien que circunscriptos, no constituyendo focos de radiación; pues dados el estado actual de nuestra civilización y los medios de

defensa de la higiene moderna, no es admisible que una enfermedad como la peste, que en todos los tiempos y en todos los lugares se ha cebado con predilección en los pueblos incultos, supersticiosos y refractarios a las nociones de higiene, pueda ganar terreno entre los habitantes de nuestro Continente, cuyas condiciones de la vida moderna y cuya organización social resisten a la mayor parte de ellos con una inmunidad relativa contra el parásito patógeno.

En prueba de ello, basta citar este hecho reciente:

Los ingleses han dominado en poco tiempo la invasión de Alejandría por la peste, por más que el Bajo Egipto haya sido considerado en los siglos anteriores como el origen y el foco de transmisión de la peste para el Continente europeo.

Hay que esperar que el Gobierno portugués se hallará a la altura de su misión, que es defender la Europa contra la invasión de la peste bubónica, empleando todos los medios que indica la higiene moderna para sanear la ciudad de Oporto, y poniendo en vigor todas las medidas preservativas para que quede localizada la actual epidemia.

Bien entendido, que de estas medidas deben ser excluidos los cordones sanitarios, que son mas peligrosos que útiles al fin propuesto.

No hay que olvidar que los gérmenes no fueron importados en Oporto por medio de una persona procedente de la India, sino por efectos contaminados y conservados al abrigo de la luz y del aire.

Por lo tanto, el Gobierno portugués debe limitar sus medidas a las instrucciones adoptadas de común acuerdo en la Conferencia de Venecia. Pero, de todos modos, si el Gobierno portugués llegase a fracasar en su misión, ¡la Europa sabrá defenderse!

DESDE LA CORTE

Madrid, 3

Burgos, 3.—Ha causado bastante extrañeza en esta capital que algunos periódicos de Madrid digan que se ha redactado, por acuerdo del Congreso, un mensaje a S. M. la Reina, habiéndose enviado a San Sebastián dicho documento.

La noticia es completamente inexacta.

Tal vez hoy, en la sesión de clausura, se acuerde dirigir el mensaje, aunque es posible que no se proponga, porque siempre que se habla sobre el particular se acoge la idea con fuertes rumores, toses y siseos.

—Entre varios católicos se ha tomado el acuerdo de obsequiar con un banquete a los señores Brañas y Polo y Peyrolón.

—La sesión de clausura del Congreso católico se verificará hoy, a las cuatro de la tarde.

—Hemos hablado unos momentos con el Sr. Silvela, el cual nos ha dicho que en telegrama recibido del gobernador de Burgos le comunica éste que en la sesión de hoy, de clausura, acordará el Congreso Católico dirigir un mensaje de acatamiento a S. M. la Reina Regente y otro a su Santidad León XIII.

—El general Jaramillo telegrafía al ministro de la Guerra participándole que ha recibido un mensaje de Aguinaldo el cual pone en su conocimiento que libertará a todos los españoles presos de los tagalos que se hallan enfermos y que ya ha dado las órdenes oportunas para que se cumpla esta disposición, que ha publicado el periódico oficial de la República Filipina.

El telegrama del general Jaramillo ha causado muy buen efecto y se cree que al libertarse a los enfermos es lo mismo que hacerlo con todos los prisioneros, pues en su inmensa mayoría todos padecen dolencias más o menos agudas.

—Algunos periódicos financieros publicaron la noticia de que el señor ministro de Hacienda pensaba gravar con un impuesto la deuda exterior.

Hemos procurado informarnos y debidamente autorizados, podemos decir que la especie vertida es completamente falsa.

—El general Polavieja ha teleografiado al capitán general de Cataluña ordenándole que a vuelta de correo le remita antecedentes acerca del heroico destacamento, para poder otorgarle una recompensa digna de sus merecimientos.

Este despacho se ha cruzado con uno del general Despujol, en el que se relata de una manera minuciosa la valerosa defensa del fortín de Baler.

—Pronto se fijará el número de títulos que han de conceder las escuelas normales.

También la Gaceta publicará en breve un decreto reglamentando dichos centros.

—Según denuncia presentada, en Mazagán unos moros robaron a mano armada dos mil duros al español D. Alejandro Serra.

—En el ministerio de la Gobernación se nos han anticipado algunas noticias del mensaje que los asistentes al Congreso católico dirigen a S. M. la Reina.

En el documento en cuestión reclaman la protección del Gobierno contra los ataques de que es objeto la Iglesia por parte de la Inmuedad.

Se alude a los incidentes a que ha dado lugar la colocación de las placas del Sagrado Corazón de Jesús, creyendo los firmantes que en este particular el Gobierno ha garantido muy poco los derechos que todo ciudadano tiene de hacer manifestaciones exteriores del culto.

Los prelados declaran en el Mensaje que han visto con disgusto la actitud facciosa de algunos congresistas seculares.

—El general Polavieja padirá veinte mil hombres más.

El ministro de la Guerra funda su petición en que necesita reforzar el cordón sanitario en la frontera portuguesa.

Añade el general Polavieja que las fuerzas que con este motivo se distraen tienen forzosamente que ser sustituidas.

También parece que las necesidades del servicio han aumentado bastante y sobre todo la garantía del orden y su conservación hacen que la cifra que se pide se eleve a 20.000 hombres.

El Sr. Silvela ha conferenciado sobre este particular con el marqués de Polavieja.

La entrevista dicen que ha sido muy importante y que sus efectos se dejarán sentir en el Consejo que mañana celebrarán los ministros.

—Personas recién llegadas de Avila dicen que el Sr. Sagasta ha mejorado mucho de salud.

Se niega a hacer declaraciones políticas y sólo ha dicho que atemperará la actitud de la minoría liberal a los actos del Gobierno.

—Telegrafan de Oporto que ha ocurrido un caso fulminante de peste en una mujer, habitante en la calle de Gómez Freira.

—Comunican de Nueva York que un bergantín goleta de la matrícula de Santo Domingo se vió abandonado en alta mar con grandes averías y sin víveres.

Los tripulantes, después de pasar tres días sin comer, sortearon a uno de ellos para degollarlo y comer de su carne.

Correspondió ser la víctima a un alemán. Los supervivientes, que son cinco, han sido recogidos por un buque inglés.

Dos de ellos se han vuelto locos, por haberse bebido la sangre de su compañero.

—San Sebastián.—La cogida de Reverte, ocurrida en la plaza de Bayona, ocurrió del modo siguiente:

El diestro dió media estocada y otra muy superior.

Al doblar el toro, Reverte se arrodiló,

permaneciendo delante del bicho mayor tiempo del debido.

El toro le acosó, enganchándole por la parte inferior del muslo izquierdo, volteándole y produciendo desgarró horroroso, rompiéndole una arteria y dejándole al descubierto la femoral y el hueso.

Fué conducido a la enfermería en hombros de Reverte, Moyano y otros banderilleros, haciéndosele la ligadura de la arteria.

Se le colocó un vendaje para contener la fuerte hemorragia, pues el botiquín de la enfermería carece de medicinas apropiadas para estos casos.

En un carruaje fué trasladado Reverte al hotel del Comercio, donde acudió el doctor Isla dos horas después de ocurrido el percance.

El Sr. Isla procedió inmediatamente a la cura.

El pronóstico facultativo es reservado por las complicaciones que pueden presentarse.

Creese con fundamento que Reverte no podrá torear en el presente año.

Guerrita le ha visitado al terminar la corrida, animándole.

Reverte se halla abatido efecto de la gran pérdida de sangre que ha experimentado.

Se queja de fuertes dolores que le produce la herida.

La pierna la tiene bastante hinchada, efecto del vendaje que se le colocó en la plaza de toros.

El paciente es muy visitado.

El ganadero Ibarra ha sido uno de los primeros en interesarse por el estado del diestro.

—La empresa de la plaza de esta corte está combinando el cartel que ha de saborear los aficionados el próximo otoño.

El Sr. Niembro cuenta ya con la base de Mazzantini, que toreará aquí durante la primera temporada y se cree que cerrará tratos con el Guerra.

También se ha pensado en que Mazzantini dé la alternativa a Lagartijillo.

Fuentes y Algabeano darán alguna corrida.

El próximo domingo toreará Minuto.

—Organizadas por el Club de Bilbao, se han celebrado hoy en aquella villa las regatas que formaban parte del programa de los festejos.

Se han repartido premios consistentes en objetos de arte y metálico.

Han acudido embarcaciones de Guipúzcoa y Santander.

Ha habido bastantes incidentes, pero ninguno de ellos lamentable.

Una lancha trainera zozobró en el Abra, salvándose sus tripulantes.

—En el Paseo de las Acacias, números 2, 4 y 6, sitio conocido por las Américas del Rastro, ha ocurrido hoy un incendio.

El fuego tomó, desde los primeros momentos, grandes proporciones, propagándose a un puesto de muebles.

Los bomberos procedieron con gran actividad, pero el incendio tomó incremento por falta de agua.

A la una de la tarde ha sido sofocado.

No se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

Se ignora el valor de las pérdidas materiales.

—Paris.—La prensa supone que el tribunal de Rennes dictará veredicto el jueves ó el viernes.

En las defensas se emplearán dos sesiones.

Ha sido citado el comandante Tabernier, que fué quien tomó la declaración de Du Paty de Clam en su domicilio.

—Guerin salió al tejado de la casa donde se halla sitiado en la rue Chabrol, la noche última, haciendo señas con una linterna a alguien que debía estar en alguna casa cercana.

AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos, obteniendo buenas cosechas, usad los siempre acreditados **GUANOS FENIX Y PROVIDENCIA**, de GARRIGA HERMANOS Y AGELL, **SANS** (BARCELONA).

Esto alarmó á los gendarmes.

El comisario amenazó á Guerin y en seguida todas las ventanas de la casa Gran Occidente se abrieron apareciendo iluminadas profusamente.

También se pudo observar que había dentro muchos cañones y fusiles.

Grupos de antisemitas han recorrido las calles dando vivas á Guerin y muertes á Dreyfus y al Gobierno.

—El presidente de la República ha indultado al presidiario Taberniere, á quien por supuesto delito de piratería se condenó, á muerte primero, y mas tarde á veinte años de cadena.

Ahora resulta que es inocente.

SUETOS

Ya han visto nuestros lectores que con el suceso ocurrido el sábado último en la cantera de las Obras del Puerto hemos tenido que lamentar la pérdida del joven obrero Balmoro Climent, el cual deja en la mayor horfandad á su viuda, en estado interesante y un hijo.

A la viuda, en compensación de la muerte de su marido, se le entregará el jornal que pudiera devengar el mismo correspondiente á dos años. Pero aunque así sea, esto nunca podrá servir de lenitivo á la amante esposa, que ha visto desaparecer en un momento para siempre al compañero de su vida.

¡Descanse en paz el desgraciado Climent!

Ya que nos ocupamos de la consabida cantera, creemos que ya es hora de pensar en la busca de otro filón que proporcione la piedra necesaria para proseguir con la mayor actividad en las obras que tan necesarias son á nuestro puerto, en especial en el rompeolas existente al final del dique del Este, y de esta manera se facilitará mayor número de jornales á infelices obreros que hoy carecen de recursos, y se podría abandonar de una vez la actual cantera por hallarse completamente explotada.

Mucho nos complacería el señor Ingeniero jefe de las Obras del Puerto en que demostrara la mayor actividad posible en asunto que tantos beneficios ha de proporcionar al comercio y á la clase obrera.

Todos los días festivos por la tarde, se sitúan frente á la puerta de San Antonio una caterva de mozalvetes que se entretienen jugando á las chapas, escandalizando con sus groseras frases y blasfemias, á las personas que transitan por aquel concurrido sitio.

¿No podría poner coto á este escándalo el municipal de punto?

En el expreso de anoche de Barcelona llegó á esta capital el Diputado á Cortes por Gandesa, nuestro querido amigo D. Enrique de Llanés.

Durante el pasado mes de Agosto se embarcaron en este puerto las siguientes partidas en vino, avellana y almendra.

Vino: 4.091 bocoyes, 1.301 pipas, 590 me dias, 472 cuartos y 220 octavos.

Avellana: 3.396 sacos.

Almendra: 250 sacos.

Comparados estos embarques con los de igual mes del año anterior, resultan:

Vino: 468 bocoyes mas, 4 pipas mas, 203 medias menos, 349 cuartos menos y 710 octavos menos.

Avellana: 504 sacos menos.

Almendra: 3.200 sacos menos.

La Gaceta publica el Real decreto llamando al servicio activo á 60.000 reclutas del actual reemplazo.

Publica también la distribución de los hombres que corresponde entregar cada zona.

Por lo que se refiere á Cataluña, la zona de Mataró debe entregar 1.054 individuos; la de Gerona, 1.084; la de Tarragona, 990; la de Manresa, 1.062; la de Lérida, 1.171; la de Vilafranca de Panadés, 837; la de Barcelona, núm. 59, 804, y la de Barcelona, número 60, 874.

Nada menos que 33 grados á la sombra marcó ayer el termómetro á las dos de la tarde.

De continuar los rigores del calor, nos parece que lo mas conveniente será efectuar todas las operaciones de la vida en el baño, aun á trueque de que salgamos de él con los papeles mojados.

Entre las composiciones ejecutadas por la brillante banda de música del regimiento de Luchana, en la noche del domingo último, llamó la atención del público la ópera de la ópera «Tanhauser», que fué admirablemente interpretada, bajo la dirección del inteligente músico mayor D. Fernando Martínez, obteniendo aplausos de la concurrencia que llenaba por completo nuestra espaciosa rambla de Juan.

Los tocineros de esta capital han convenido no empezar la matanza hasta el día 10, en atención á que continúan los calores.

Se han concedido 100.000 pesetas para cubrir las cantidades que se adeudan á los catedráticos de Institutos de segunda enseñanza.

En vista del escrito dirigido al ministerio de la Guerra por el capitán general de Galicia consultando si con los mozos de reemplazos anteriores que por haber desaparecido sus excepciones han sido declarados soldados útiles en el actual y puestos á disposición de las zonas militares respectivas, para su destino á los cuerpos, se ha de seguir el procedimiento de mandarlos incorporar desde luego á los mismos ó han de ser destinados nominalmente hasta que sean llamados á filas para cubrir vacante, una vez que la Real orden de 18 de Julio próximo pasado (D. O. núm. 157), señala las plantillas con que aquellas unidades pueden pasar revista, se ha resuelto que los reclutas de referencia se concentren para su destino á cuerpo cuando lo verifiquen los del actual reemplazo.

En los trenes de ayer y anteayer pasaron por esta capital procedentes de Barcelona, buena parte de los individuos que formaron el heroico destacamento de Baier.

Podemos asegurar que para la próxima temporada de invierno han sido escriturados por la empresa de nuestro coliseo de la rambla de San Carlos, los celebrados artistas D. Joaquín Nuñez y D. Concepción Ferrer, que organizan un cuadro dramático cuya lista en breve publicaremos.

Nuestro aplauso á la empresa.

Con objeto de notificarle la resolución recaída á su instancia en solicitud de ingreso en el cuerpo de carabineros, se llama por la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento á Sebastián Cendrós Porta, cuyo domicilio en esta ciudad se ignora.

Han sido escriturados por el Ateneo para la próxima temporada teatral el distinguido primer actor D. Juan Torres, y la notable primera actriz D.ª Elisa Castillo, la dama de carácter D.ª Irene Busutil y las damas jóvenes Sras. Esperanza Periu y Vicenta Usera que en unión de la aplaudida sección dramática de dicho centro, actuarán en el hermoso coliseo de la Rambla de San Juan desde las próximas fiestas de Santa Tecla.

Esta mañana en el tren correo mixto de Valencia saldrá para Tortosa el laureado ciclista D. José Iborra, de este Club Velocipedista, el cual tomará parte esta tarde en las carreras que se celebrarán en aquella ciudad.

Le deseamos mucha suerte.

En la velada literaria que tendrá lugar en el «Centre Catalá» el domingo 10 del corriente me tomará parte la laureada sociedad coral «El Ancora» lo que nos hace presumir que dicho acto, será imponente en su clase y de grato recuerdo.

Ante la Sección segunda de esta Audiencia provincial se verá esta mañana en juicio oral, la causa procedente del Juzgado de Gandesa, por el delito de lesiones, contra V. D. y otro, siendo abogado defensor don Manuel Vallis, procurador el Sr. Garcia y ponente el magistrado Sr. Campos.

Ha sido promovido á ingeniero jefe de segunda clase del cuerpo de caminos, canales y puertos, D. Saturnino Bellido, jefe que fué de las Obras del puerto de esta capital.

Mañana debe celebrar sesión de primera convocatoria nuestro Cabildo municipal.

Desde ayer, las horas de despacho en la Aduana de esta capital, serán de nueve á una por ser las mismas las del Banco de España.

Hallándose vacantes en la banda del regimiento de Navarra, de guarnición en Barcelona, una plaza de músico de segunda categoría y dos de tercera para trombón y barítono, los que deseen concurrir á los exámenes que tendrán lugar el día 25 del actual, deben solicitarlo del señor coronel del mencionado regimiento.

El próximo viernes festividad de la Virgen hará su presentación en el circo taurino la notable compañía gimnástica acrobática y cómica que dirige la distinguida Mlle. Rosinda del Marx la cual la componen 16 renombrados artistas de ambos sexos, procedentes de los principales circos y la gran novedad del día Mr. Al Marx el hombre de mas fuerza del mundo.

Esta compañía viene precedida de gran fama por la prensa de Barcelona.

Los preparativos para la Exposición de París se llevan con gran empeño, deseándose hacer gran ostentación de riqueza, sobre todo en vinos, licores y aceites.

La comisión encargada por el ministro de Agricultura de examinar los productos que se destinan á París, ha sido severísima en las eliminaciones.

Con los aceites de Toscana, Umbría, el Barese y la Sardoña, que han sido aceptados, espérase que Italia ocupe un puesto privilegiado, al lado de Francia y de España, si esta última no se esmera en disputárselo.

Anteanoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro corresponsal en Tortosa:

La procesión de esta tarde, dedicada á la Virgen de la Cinta, ha revestido una brillantez extraordinaria, tanto por el nutrido acompañamiento que llevaba el pendonista principal, Sr. D. Manuel Luengo, gobernador civil de la provincia, cuanto porque la Custodia del Santo Cingulo iba seguida del Ilmo. señor obispo y presidiéndola con el señor Alcalde y Ayuntamiento, el señor don Francisco Gómez Solano, general gobernador de Tarragona.

No obstante la inusitada aglomeración de gente, no se ha tenido que lamentar el mas mínimo accidente desgraciado. Solo ha habido entusiasmo y el orden mas completo.

Anteayer salió de Barcelona para Madrid el ministro de Gracia y Justicia D. Manuel Durán y Bas.

El próximo viernes celebrará la ciudad de Valls, sus ferias anuales. Con tal motivo se celebrarán bailes en algunas sociedades y en el teatro de La Violeta darán dos funciones dramáticas algunos aficionados, para las cuales se han contratado dos actrices de Barcelona.

Nuestros colegas de Tortosa aparecieron anteayer con motivo de la Virgen de la Cinta, impresos con papel satinado y orlados.

De El Vendrellense:

«Un acreditado é inteligente comisionista en vinos de esta villa, ha recibido proposiciones de importantes casas alemanas, solicitando el envío de vinos, los cuales, como anunciamos en uno de nuestros números anteriores, entran ahora á dicha nación satisfaciendo derechos relativamente bajos.

Será muy probable que por via de ensayo se remitan algunas partidas de vinos de esta comarca, que no dudamos obtendrán la misma aceptación que obtienen en los demás mercados extranjeros.»

El presidente de la sección dramática del «Patronato del Obrero», de esta capital, nos participa en atenta carta que el día 10 de los corrientes dará principio la temporada, durante la cual se pondrán en escena varias obras dramáticas, siendo la primera que se representará el drama catalán y en tres actos «Lo retorn del hereuet», bajo la dirección de los jóvenes D. Rafael Andreu, y D. Antonio Vallibona, secundados por los Sres. Grases, Vidal, Llavera, Caballé, Rona, Dalmau y Ollé.

Hoy debe reunirse la comisión de festejos del Ayuntamiento, para los que han de celebrarse para las próximas fiestas de Santa Tecla.

En Lérida se verificó anteayer la inauguración del mausoleo destinado á guardar los restos de los que han fallecido en aquella ciudad, víctimas de las guerras coloniales. Al acto asistieron las autoridades y cor-

poraciones, depositándose coronas sobre la tumba ante numerosa concurrencia.

El gobernador civil pronunció un sentido discurso.

La idea de erigir el mausoleo fué iniciada por la comisión provincial de la «Cruz Roja.»

Ha empezado á repartirse el folleto publicado por el ministerio de la Gobernación con instrucciones sanitarias contra la peste.

Tiene 39 páginas y está dividido en tres partes; la primera con instrucciones generales, suscrita por el doctor Cortezo; la segunda, que trata de la profilaxis de la peste, suscrita por el doctor Ovilo, y la tercera sobre desinfección y saneamiento, redactada por el doctor Chicote.

Ahora el folleto se remite solo á las autoridades y delegados sanitarios, y si la epidemia entrara en España, se repartirá profusamente al público.

Pronósticos del tiempo

Mañana, se presentará otra invasión oceánica por el Sudoeste.

Volverán de nuevo á producirse algunas lluvias y tormentas, especialmente en la región meridional, con vientos de Sudeste y Sudoeste.

El jueves 7 se habrá trasladado al Mediterráneo la depresión anterior.

Continuará, pues, el tiempo lluvioso y tempestuoso, especialmente en las regiones lindantes con dicho mar Mediterráneo.

Mejorará la situación meteorológica el viernes 8, pero no sentará el tiempo en las provincias de Levante.

Del 10 al 12 actuará por el Mediterráneo una depresión relacionada con otra mas profunda, que desde el mar del Norte se dirigirá á la Europa Central. Se producirán tormentas y lluvias en nuestras regiones del Mediterráneo, desde donde se propagarán algo al interior, especialmente el 11 y 12. Descenderá la temperatura.

Otra nueva depresión se aproximará por el Oeste el miércoles 13.

Por tal motivo aumentarán las tormentas y lluvias, que serán mas generales é intensas, en algunos puntos de la Península, con vientos de entre Sud y Oeste.

El jueves 14 estarán las bajas presiones en el Mediterráneo, y desde allí seguirán causando algunas lluvias y tormentas, con vientos de entre SE. y NO.

El viernes 15 se alejarán por el Este las bajas presiones, que todavía influirán en España, aunque con menos intensidad, á causa del avance de una depresión á Irlanda.

El Dr. Jordán extrae lasuelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Circular de orden público encargando la busca y captura del desertor Enrique Jiménez Puñill, natural de Vilaseca.

—Real orden circular sobre nombramiento de contadores de fondos provinciales ó municipales.

—La Comisión Mixta de Reclutamiento reclama á los Alcaldes acúsen recibo de todas las comunicaciones que se les remitan.

—La Comandancia de Marina anuncia la provisión en el Departamento de Cartagena de 20 plazas de aprendices artilleros de mar.

—Edictos de subastas de fincas embargadas por débitos de contribución por los Agentes ejecutivos de Uldemolins, Espluga de Francolí y Vilanova de Escornalbau.

—La Audiencia provincial publica el sorteo de los Jurados y Supernumerarios para el próximo cuatrimestre.

—Providencias de los Juzgados de Tarragona y Valls.

Notas festivas

Se va á verificar un duelo á pistola, y al cargar las armas uno de los padrinos dice á uno de sus compañeros:

—Deme usted las dos balas que han de cambiarse sin resultado.

Decían á un acaudalado banquero que estaba enfermo:

—Según parece, tiene usted mucha fe en los médicos:

—¡Ya lo creo! Los médicos que me asisten serían unos imbéciles si no trataran de conservar á toda costa á un cliente como yo.

Entre amigas:

—¡Qué coqueta es esa Juliana y cuántas locuras cometel Parece mentira que á su edad no tenga todavía la muela del juicio.
—Sí, la tiene; pero es postiza.

CHARADA

—A la vuelta de la pesca de la sardina, anteayer, dos que armaban una gruesa, un hombre y una mujer.
—¿En donde?

—En el muelle alto
Y ¿qué pasó?

—Pues, que, á poco él se arrojó, dando un salto, á la mujer, como un loco, echóla al suelo y después

llegó á enredarse en su enagua, y perdiendo ambos los pies, cayeron los dos al agua.

Estaba yo ya atracando la barca al muelle pequeño...

—Y ¿qué hiciste?

—Pues, cuando, puse en bogar tal empeño, gritándoles: «¡Prima tres!» «¡Prima tres! con coraje», que á ella la así por los pies y á él le cogí por el traje.

—¿No salvaste á otro, por *Todo*, que se echó al mar por su gusto?

—Casi fué del mismo modo, pero aquél murió del susto.

Solución á la anterior: *Aaron*.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Lorenzo Justiniano ob. y Santa Obdulia vg.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Onesiforo y Fausto mrs.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas. Por la mañana estará de manifiesto Su Divina Majestad de las siete á las diez, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cinco y cuarto y se reservará á ocho después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora al Pié de la Cruz en el trascoro de la Catedral.

Sección comercial

Estación enotécnica de España en Cette

BOLETIN SEMANAL

Modificadas recientemente las leyes francesas que regulaban la introducción de los que se llaman aquí vinos *salados y enyesados*, y que tanto nos perjudicaron hasta hace poco, consideramos de suma utilidad insistir sobre el alcance que tienen para nosotros las citadas disposiciones, tanto mas habiendo comenzado ya las vendimias en España y no olvidando las consultas que sobre el particular y con repetida frecuencia se nos han hecho.

Desde Mayo del año, actual, como se sabe, las aduanas francesas no ponen traba alguna á la entrada de los vinos enyesados, sea cual fuere la cantidad de yeso que contengan, y, desde Julio último está permitida también la introducción de los vinos salados, sea cual fuere la porción de sal que les acompañe.

Esto no quiere decir, sin embargo, que dejen de analizarse los vinos y que los empujados de las aduanas no tomen nota de las partidas que contienen mas de 2 gramos de yeso (sulfato de potasa) por litro y de 1 gramo de sal (cloruro de sodio) por la misma cantidad de vino.

Y tanto es esto así que la ley les ordena que enseguida que tengan conocimiento de que dichas partidas se han vendido en los muelles ó almacenes, deben avisar al Procurador de la república para que dicho funcionario proceda contra los infractores, pues no debe perderse de vista que si la ley permite la entrada de los mencionados vinos en Francia *«prohibe en absoluto su venta ó puesta en venta»* siempre y cuanto no se hayan rabajado á menos de dos gramos de yeso ó uno de sal por litro.

Tales disposiciones, como hicimos notar en tiempo oportuno, favorecen en no pequeña escala la importación de nuestros vinos sobrecargados de yeso ó sal, que por su color y condiciones son apreciados en esta nación, ya que nadie puede impedir que desde los vapores, muelles ó sitios de des-

embarco, vayan vendidos ó nó, á determinados almacenes, donde son mezclados con otros vinos sin yeso ó sal para salir después con todos los requisitos legales destinados al consumo ó á la venta.

Por estas razones han encontrado pronta colocación las contadas partidas que desde las citadas fechas han venido con exceso de sal ó yeso, pero téngase la certeza de que si las mentadas partidas llegan á ser muy numerosas las ventajas de ahora se trocarán en desventajas y perjuicios, pues todo tiene su justo límite, y los vinos franceses con que se rebajan, además de contener en mayor ó menos proporción el yeso ó la sal, no son tampoco tan abundantes, ni menos en los sitios que desembarcan los españoles, que permitan en todos los momentos y en buenas condiciones la venta de nuestros vinos salados ó enyesados.

Advertimos esto con tiempo á los cosecheros y exportadores de España para que no se dejen llevar de la falsa idea, basada en su admisión por las aduanas, de que los susodichos vinos tendrán siempre fácil colocación en Francia, pues si por desgracia vinieran en grandes cantidades, tengan la convicción que lejos de encontrar segura venta tropezarían con graves dificultades que solo resolverían cediendo á precios irrisorios la mercancía.

Subsiste la calma para los vinos extranjeros en estos mercados. Los nuevos, según su clase, grado y condiciones, se venden de 24 á 29 francos el hectólitro. Para los vinos viejos hay tendencia á la baja.

Vinos españoles en Cette

NOMBRES	GRADOS	PRECIO POR HEC
Alicante 1.ª	14 á 15	28 á 32 Fran
» 2.ª	12 á 13	24 á 28 »
Benicarló	12 á 13	24 á 28 »
Cataluña	12 á 13	25 á 28 »
Mallorca 1.ª y 2.ª	9 á 11	18 á 23 »
Priorato	14 á 15	30 á 34 »
Tarragona (Vendrell)	11 á 12	22 á 25 »
Utiel (tipo Aragón)	11 á 12	24 á 26 »
Valencia 1.ª	13 á 14	28 á 31 »
» 2.ª	12 á 13	24 á 27 »
Vinaroz	12	24 á 25 »
Moscateal (9 á 10º licor)	15	41 á 51 »
Mistelas (9 á 10º »)	15	38 á 46 »
Vino blanco seco Andalucía	13	27 á 29 »
» de la Mancha	12 á 13	26 á 29 »
» Cataluña	10 á 12	27 á 28 »

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 4, 6'25 t.

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha	30'70 d.
Id. á la vista	31'12 »
París á 90 días fecha	00'00 p.
Id. á la vista	28'30 »

Efectos públicos

	Dinero	Papel
por 100 interior contado	00'00	00'00
» fin mes	63'39	63'325
» fin próximo	00'00	00'00
» exterior contado	00'00	00'00
» fin mes	00'00	00'00
» fin próximo	00'00	00'00
» Amortizable contado	71'00	71'50

5 por 100 carpetas sobre renta de

Aduanas	94'00	94'50
Bill. Hip. Isla de Cuba 1886	71'40	71'60
» 1890	59'40	59'60

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial	00'00	00'00
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia	43'40	43'60
Medina-Zam. y O. á V.	11'50	11'60
Norte de España	50'60	50'70

BOLSA DE MADRID

Madrid, 4, 4'21 t.

4 por ciento interior	63'35
4 por 100 idem fin mes	63'30
4 por 100 exterior	69'60
4 por 100 amortizable	71'15
Aduanas	94'05
Cubas (Emisión de 1886)	71'70
Cubas (Emisión de 1890)	59'70
Filipinas	76'00
Banco de España	000'00
Tabacalera	311'00
Cambios de París	23'15
Idem Londres	00'00
4 por 100 exterior	61'50

Sección oficial

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Marcelino Navas González.—María Pujol Ribera.—Carmen Ravell Vallet.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor teniente coronel de Luchana don Adalberto de Eguía
Parada, los cuerpos de la guarnición.
Hospital y provisiones, capitán 4.º de Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante sargento mayor, *Rogelio Marzo*.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER

De Barcelona en un día l Isabel, de 35 ts., c. J. Guasch, en lastre, consignado á don Juan Mallol.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

De Port Vendres en 4 ds. pol. gol. francesa Jeune Lucienne de 63 ts., c. J. Pares con bocoyes vacios, consignado á D. Antonio Mariné.

De Barcelona y Palamós. en 3 días, laud Montserrat de 35 ts., c. P. Berta, con efectos, consignado á D. Juan Mallol.

DESPACHADAS

Para Port Vendres pail. francés Anna, c. Canal, con vino.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

A las ocho de la mañana, viento N. bonancible, mar llana y horizontes despejados.
Al ocaso viento W. flojo, mar llana y horizontes despejados.

**

Ayer no salió vapor alguno de este puerto quedando solamente fondeado al anocheecer el «Correo de Cartagena».

TELEGRAMAS

Madrid, 4, 8'50 m.

Ayer descargaron nuevas tormentas en el término de Valdepeñas. Varios pueblos han quedado inundados. Los daños sufridos son enormes. Una chispa eléctrica mató á un pastor.

Madrid, 4, 9'10 m.

Alicante.—Anoche en el meeting relativo á la revision del proceso de Monjuich hablaron los representantes de todos los partidos avanzados. El señor Lerroux pronunció un discurso verdaderamente revolucionario.

Madrid, 4, 12'25 t.

Dicen de Pontevedra que al pueblo de Villanueva hace unos días llegó un joven de dieciséis años, que estuvo en las fiestas de Viana (Portugal). Sintióse enfermo antes de llegar á su casa, cayendo al suelo con los sintomas de la peste, presentando los infartos característicos de la misma.

Una vez fallecido, se envolvió el cadáver en cal y se le enterró sigilosamente.

Madrid, 4, 1'40 t.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica un decreto dando la bienvenida al valiente destacamento de Baler y disponiendo que se abra un expediente para otorgarle una recompensa.

Madrid, 4, 1'50 t.

Circulan alarmantes rumores acerca del estado del diestro Reverte.

Los aficionados dan muestras de la mayor desolación.

Ha salido precipitadamente para Bayona el doctor Bravo.

Madrid, 4, 3'50, t.

A primera hora de la tarde nada sabía el señor Silvela del Consejo de ministros que debe celebrarse hoy.

Créese que se suspenderá.

San Sebastián, 4, 1'35 t.

Dicen de Bayona que Reverte ha pasado la noche intranquilo.

Agudos dolores y fiebre intensa produccion al diestro horribles sufrimientos.

—La Reina ha asistido á la función de la Cofradía de San Vicente, de la que es presidenta.

El Rey se ha bañado solo, regresando á pie á Palacio.

San Sebastián, 4, 3'40 t.

El matador de toros Antonio Reverte continúa gravísimo.

Esta mañana circularon rumores asegurando que el infortunado diestra habia fallecido.

Viajeros llegados de Bayona han desmentido en absoluto la especie.

Con referencia á estos viajeros se sabe que la hinchazón de la pierna no cede y que el paciente se queja continuamente de los agudísimos dolores que le causan la herida.

También se ha apoderado de él una gran debilidad, efecto de la fuerte hemorragia que sufrió ayer cuando fué cogido.

Se dice que de continuar como hasta aquí, será necesario amputarle la pierna.

En San Sebastian no se habla de otra cosa que de la cogida de Reverte.

La gente sale á la estación á esperar la llegada de los trenes de Bayona para preguntar acerca del estado del diestro.

Por aquí ha pasado la cuadrilla de éste en dirección á Murcia, donde ha de torear pasado mañana.

A Reverte le substituirá Bonarillo ó Parrao.

Algunos médicos dicen que el exceso calor que aquí hace y el viento Sur que sopla desde algunos días á esta parte, son muy perjudiciales para la curación de Reverte.

También se dice que caso de que no se le corte la pierna, de todas maneras quedará inútil.

San Sebastián, 4, 5'10 t.

Varios periodistas han hablado con el diestro Guerrita á su paso por esta población.

Ha dicho que Reverte cometió verdaderamente imprudencias, permaneciendo mas de dos minutos arrodillado ante el toro.

«Al ver que Antonio era enganchado y que su rostro se ponía blanco como la cera, creí que no llegaba con vida á la enfermería.»

Paris, 4, 9 m.

Rennes.—A las seis y media de la mañana ha empezado la audiencia á puerta cerrada para oír las manifestaciones de M. Hartmann.

M. Cernuschi, refugiado político de Servia residente en Paris, ha declarado que algún tiempo antes del arresto de Dreyfus, supo por un diplomático y un oficial extranjeros que Dreyfus figuraba entre los corresponsales de las potencias extranjeras en Francia, añadiendo que el referido oficial le mostró algunos documentos relativos á la movilización y á los transportes del ejército francés.

M. Cernuschi dió cuenta de estos hechos á un oficial del ministerio de la Guerra, el cual levantó acta de ello.

El comisario del gobierno ha pedido sesion secreta para las esplicaciones diplomáticas de M. Cernuschi.

M. Labori ha dicho que presentará las conclusiones para saber si los documentos del borrador fueron entregados y quién los entregó.

Imprenta de LA OPINION

Colegio Provincial de Tarragona

dirigido por el

Rdo. D. Ramón Arrufat, Pbro.

A mas de la enseñanza oficial del Bachillerato, que se recibe en el Instituto, se da la primera enseñanza completa y la Preparación para la segunda.

Para mas informes dirigirse al Director del Colegio Provincial.

